
 

证券代码：300357                                   证券简称：我武生物 

浙江我武生物科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2020-002 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研      □分析师会议          □媒体采访    

□业绩说明会        □新闻发布会          □路演活动      

□现场参观          ■其他（分析师电话会议） 

参与单位名称

及人员姓名 
共 25 家机构 40 名人员参与，详见附件 

时间 2020 年 4 月 29 日 

地点 电话会议 

上市公司接待

人员姓名 

董事长：胡赓熙；财务负责人：王国其；投资者关系总监：童金

玲 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1、4 月份各地区门诊恢复情况以及针对新患的情况？ 

答：目前，全国除个别地区外门诊基本恢复，但距疫情前仍有一

些差距。我们无法得知新增患者情况，通常通过 1-3 号的发货情

况来判断，但由于发货情况和实际治疗有时差，所以无法直接得

知当前新患数据 。 

 

2、市场增长动力来自老患者还是新患者？ 

答：粉尘螨滴剂用药周期 2-3 年，所以有相当一部分是老患者。

同时 1、2、3 号产品销量增加，说明新患者也在增加，但其中也

可能包含老患者脱落后的重新用药，我们只知道销售量数据，而

无法跟踪病历进行清晰的分类。 

 

3、在研产品线里面有个粉尘螨滴剂针对特应性皮炎的适应症，16



年就有第一例患者入组，目前进展如何？ 

答：目前正在进行 III 期临床试验，具体进展和临床方案、实际入

组情况有关，如果有具体进展会及时公告。 

 

4、黄花蒿变应原舌下滴剂在年底或者明年上半年可能就要上市

了，这个产品如何定价？适应症是什么？上市之后怎么做推广？ 

答：该产品适应症是蒿属花粉过敏引起的变应性鼻炎。目前尚未

拿到注册批件，没有明确定价，后续具体推广计划会基于过往粉

尘螨滴剂经验来制定。 

 

5、9 项多品种点刺的临床进展如何？ 

答：目前已完成 I 期临床试验，正在筹备进入 III 期临床，目前需

要等待医院临床工作的恢复，临床试验才能回到正轨，但前期已

经做了相关准备工作。 

 

6、在研的 9 项皮肤点测跟常规检测的区别？这个产品未来能做

多大？ 

答：现在过敏原检测主要是两个技术，一个是血清学检测特异性

IgE，另一个是通过变应原皮肤点刺试验检测过敏原，我们的产品

属于后者。两种方式都有缺陷，均有一定程度的假阳性和假阴性。

但因皮肤点刺试验诊断快速、简便，医学价值较高。 

 

7、佩戴口罩会不会减少过敏性鼻炎发病？会对产品销售产生影

响吗？ 

答：没有相关数据显示有关系。 

 

8、尘螨滴剂在儿童和成人患者中的销售比例？儿童和成人患者

的增速分别是怎样的？ 

答：我们无法得知儿童和成人具体的销售比例，基本是通过 4 号



和 5 号的发货情况来判断，4 号是儿童用药维持量，5 号是成人用

药维持量，根据目前发货情况是 4 号大于 5 号。儿童和成人的增

速也无直接数据，根据 2019 年度销售情况来看，4 号产品增速约

30%，5 号产品增速约 27% 

 

9、脱敏有没有年龄的限制？ 

答：药品说明书上规定 4 周岁以上。 

 

10、销售增速在 18 年前三年增速都非常明显，19 年增速也非常

好，但相比于 18 年有回落。从经营角度和市场角度公司觉得是有

什么变化？ 

答：正常波动。 

 

11、在销售队伍和销售费用的投放上在今年有怎样的新动作？ 

答：我们没有预设销售目标，根据市场实际销售情况来定。 

 

12、面对 Q1 失去的业务量，有什么应对措施？ 

答：不会采取特别措施弥补损失，我们会按部就班继续努力，不

设定特别目标。 

 

13、分区域来说（不同医院、不同城市、南北方），有没有 19 年

具体的发货数据？ 

答：根据发货区域来看，南方高于北方。 

 

14、这几年公司在研发投入比例上有很大提升，未来研发费用率

会稳定在这个水平还是会有提升？ 

答：没有预设，会根据实际情况合理支出研发费用。 

 

15、这几年要布局 10 年之后的产品，除了脱敏这个领域，还有对



症治疗的药物和干细胞方面，这些项目有些什么进展？ 

答：干细胞项目研发已经有将近两年的时间了，最近我国批准了

两个全身用药的临床许可，整体来看是有利于产业发展，但目前

还没有具体的时间表。凯屹项目计划也受到疫情影响，申报和临

床的时间都不确定。 

 

16、未来还会补充哪些方面的产品？ 

答：我们还是会做创新型药物，一般情况下我们会沿着 first-in-

class 的道路走下去。之后可能布局的方向主要是干细胞以及凯屹

公司这样的天然药物领域。在任何一个领域里面，我们一旦介入，

就会努力做到具有相对的技术优势。 

 

17、是否会拓展国外市场？ 

答：处方药在任何国家销售都需要经过当地药品管理部门的批准，

欧洲、美国、中国都形成了三套有区别的法规体系，目前公司并

未将拓展海外市场放在优先级，但是也会考虑海外市场。 

 

附件清单 详见附件《参会清单》 

日期 2020 年 4 月 29 日 
 

附件：参会清单 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



公司名称 公司名称 

上海景林资产管理有限公司  浙商证券资产管理有限公司 

西部证券股份有限公司 富国基金管理有限公司 

上投摩根基金管理有限公司 华安基金管理有限公司 

广发基金管理有限公司 华泰柏瑞基金管理有限公司 

中银基金管理有限公司 阳光资产管理股份有限公司 

东海基金管理有限责任公司 太平基金管理有限公司 

金鹰基金管理有限公司 国泰基金管理有限公司 

金信基金管理有限公司 百年人寿保险股份有限公司 

东方资产管理有限公司 中融国际信托有限公司 

中银基金管理有限公司 工银瑞信基金管理有限公司 

南方基金管理股份有限公司 汇添富基金管理有限公司 

鹏华基金管理有限公司 嘉实基金管理有限公司 

中信资产管理有限公司   

 


